



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 04 de enero de 2023

Fortunario, otro caso de supuesta estafa disfrazada de inversiones. Primicias

La empresa Fortunario Activos Digitales captó dinero de manera ilegal en Ecuador. En abril de 2022, sus cuentas fueron inmovilizadas con USD 7 millones. Ocho meses después, las víctimas no han recuperado su dinero y la investigación no avanza.

[Ver más](#)



12 armas blancas, una de fuego y 191 explosivos fueron incautados en Loja. La Hora

Jorge Luis Piedra, delegado de la Subzona 11 de Policía Nacional, manifestó que la institución, con su eje investigativo y de inteligencia, laboró durante los feriados con 1.133 policías en la Zona 7, con un total de logística de 113 patrulleros y 110 motos. En Navidad ejecutaron 715 operativos y 519 durante el fin de año, donde lograron incautar un arma de fuego, 191 explosivos, 12 armas blancas, entre otros.

[Ver más](#)



Los jueces Anticorrupción tienen asignado personal de seguridad para sus actividades. Expreso

El Consejo de la Judicatura informó este 3 de enero de 2023 que, en coordinación con la Policía Nacional, se asignó personal de seguridad a los jueces especializados en el juzgamiento de delitos de corrupción y crimen organizado. El presidente de la entidad, Fausto Murillo, indicó que el trabajo de los magistrados debe ser ejemplificador.

[Ver más](#)



Ecuador incautó 202 toneladas de droga en 2022, según ministro Zapata. El Mercurio

El ministro del Interior, Juan Zapata, aseguró que en 2022 incautaron en el país un total de 202 toneladas de droga, pero no especificó el tipo de alcaloide decomisado. «No solo incautamos, sino que atacamos a las bandas criminales y a sus economías ilegales», señaló en una entrevista en Telemazonas.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Diario](#)



Seis procesados por forzar con explosivos tres cajeros automáticos. El Diario

Seis personas han sido procesadas en Guayaquil tras haber sido aprehendidas con explosivos y herramientas metálicas usados en el intento de robo en cajeros automáticos. Estos hombres intentaron forzar tres cajeros automáticos situados al interior de un centro comercial de Guayaquil. En la audiencia de flagrancia, el fiscal Olmedo Vélez presentó varios elementos de convicción.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Comercio](#)



Sospechoso de atentado en hospital de Chone murió en la cárcel. Primicias

Adolfo Chávez, alias 'La A', principal sospechoso de ordenar el ataque al hospital de Chone el 27 de noviembre de 2022, estaba colgado en su celda, ubicada junto a la de su jefe, alias 'Fito'.

[Ver más](#)



Delincuentes a mano armada roban 17.500 dólares de un local en Ambato. La Hora

Cuatro ladrones portando un arma de fuego se llevaron 17 mil 500 dólares entre dinero en efectivo y objetos de valor de un local ubicado en la avenida Atahualpa y calle Miguel Ángel León, sur de Ambato.

[Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 04 de enero de 2023

<p>Primera muerte violenta del 2023 en Santo Domingo. La Hora Segundo Rafael Cisneros se convirtió en la primera víctima de muertes violentas que se registran en Santo Domingo durante el poco tiempo transcurrido del 2023. Ver más Notas referentes: El Diario</p>	
<p>¡El primero del año! Encuentran un cuerpo baleado y maniatado. El Diario Crimen en Manabí. El primero del año en el distrito Manta, Montecristi y Jaramijó se registró este martes 3 de enero del 2023 en la vía al proyecto fallido de refinería. Allí la Policía recibió una alerta sobre el hallazgo de un cuerpo. El hombre estaba maniatado y tenía impactos de bala. Ver más</p>	
<p>Prisión para 12 personas por tenencia ilegal de fauna silvestre. El Mercurio La Justicia ecuatoriana sentenció a un año de prisión a 11 personas y a tres años a otra por tenencia ilegal y transporte de fauna silvestre en Sucumbíos, informó este martes 3 de enero de 2023 el Ministerio del Ambiente, Agua y Transición Ecológica (MAATE). Ver más</p>	
<p>ELN no se suma al cese al fuego anunciado por Petro porque «no hay acuerdo». El Mercurio La guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN) anunció este 2 de enero de 2023 que no se suma al cese al fuego bilateral anunciado la noche del 31 de diciembre por el presidente colombiano, Gustavo Petro, ya que «aún no existe ningún acuerdo en esa materia» y no aceptan «como acuerdo un decreto unilateral del Gobierno». Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU #Colombia En el Fuerte Militar Tolemaida del @COL_EJERCITO se realizó la graduación del curso de Fuerzas Especiales N° 66 Internacional, donde soldados del @EjercitoECU tuvieron una destacada participación obteniendo reconocimientos a su profesionalismo y desempeño. #EjércitoECU Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU ✓ Vestir el uniforme es un honor, respétalo. 🇪🇨 #EjércitoECU Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Galapagos Comprometidos en la salvaguarda de la vida humana en el mar, realizamos control de embarcaciones, transporte personas y de las actividades marítimas que se realizan en la Región Insular. #ArmadaEcuatoriana #YosoyNaval #FFAAContigo Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 04 de enero de 2023

<p>@armada_ecuador #Guayaquil La Capitanía de Puerto de Guayaquil realizó la aprehensión de 02 ciudadanos que presuntamente cometían asaltos a embarcaciones de pescadores artesanales en los esteros del Río Guayas. #FFAAContigo #ArmadaEcuatoriana #yosoynaval Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #FranciscodeOrellana Ejecutamos tareas de control para salvaguardar la vida humana en los ríos y las actividades acuáticas en la Región Amazónica. #YoSoyNaval. #PorTuSeguridad. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Esmeraldas Junto con @Ambiente_Ec protegemos nuestra fauna marina, trasladamos un nido de tortugas Golfinas para su salvaguarda durante un control de playas. #YoSoyNaval #ArmadaEcuatoriana Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador Con esfuerzo y entrenamiento fortalecemos el alistamiento operacional de nuestra #ArmadaEcuatoriana para el control de nuestro mar jurisdiccional y la protección de los recursos del #Ecuadormarítimo. #Yosoynaval #FFAAContigo #estamosparaservir Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Corte Constitucional revisará de oficio el cumplimiento de su sentencia que ordenó elegir al vocal y presidente del Consejo de la Judicatura. El Universo La Corte Constitucional (CC) activó de oficio el mecanismo de revisión del cumplimiento de sus sentencias, luego que cuatro vocales del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) no designaron al vocal y presidente del Consejo de la Judicatura (CJ). Ver más Notas referentes: La Hora</p>	
<p>Ecuador retorna como integrante del Consejo de Seguridad de la ONU tras 31 años. El Comercio Ecuador ocupa, desde este martes 3 de enero de 2022 y por dos años, un asiento en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas. Así lo dio a conocer el presidente Guillermo Lasso en su cuenta de Twitter. Ver más Notas referentes: El Telégrafo, El Mercurio</p>	
<p>Comisión de Salud alista informe de proyecto de Ley de enfermedades catastróficas, raras y huérfanas. El Comercio La Comisión de Salud de la Asamblea Nacional recibió nuevos aportes y observaciones al proyecto de Ley de enfermedades catastróficas, raras y huérfanas, previo a la elaboración del informe para primer debate este 2023. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 04 de enero de 2023

Primer obstáculo: la consulta. El Universo.

Entre los varios obstáculos a superar en el nuevo año está, en primer lugar, el de la consulta popular, tanto por sus materias como por las consecuencias de la aceptación o el rechazo que reciban. Una aprobación popular de la totalidad o al menos de las principales preguntas fortificaría al Gobierno; una aprobación parcial, muy poco; y una negativa de las cosas importantes lo debilitaría, lo que sería aprovechado por la oposición.

[Ver más](#)



Candidatos se disputan espacios en puente de la Unidad Nacional. El Comercio

La campaña electoral arrancó oficialmente el martes 3 de enero. Pero en el sistema de puentes que unen a Guayaquil con el centro del Ecuador había comenzado días antes.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#), [El Universo](#), [Expreso](#), [El Mercurio](#), [El Diario](#)



Catálogo electrónico, el sistema de compras que el MSP reforzará en hospitales para evitar nuevos actos de corrupción en procesos. El Universo

Las compras a través de catálogo electrónico se reforzarán en este 2023 en el hospitales del Ministerio de Salud Pública (MSP). Ese fue uno de los compromisos que la tarde de este martes 3 de enero hicieron entre el ministro de salud, José Ruales y los directores de centros de salud y hospitales que llegaron al primer Encuentro de la Salud.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#), [Expreso](#), [El Telégrafo](#)



Masiva concurrencia por el pago de predios urbanos. El Diario

Desde tempranas horas de este martes 3 de enero del 2023 se registra una masiva concurrencia en la oficina de recaudación del Municipio de Portoviejo. Esta concurrencia de personas se da con la llegada del primer día del pago presencial de predios urbanos de este nuevo año. Hay quienes han llegado de diferentes sectores de la capital manabita.

[Ver más](#)



Economía ecuatoriana creció 3,2% en tercer trimestre de 2022. La República

La economía ecuatoriana creció en 3,2 % el tercer trimestre del año pasado, respecto de igual periodo de 2021, un resultado que el Banco Central aspira pueda apoyar a una mejora en la estimación prevista del 2,7 % para todo 2022.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Diario](#)



Exportaciones no petroleras con China crecieron un 77% entre enero y octubre de 2022. El Comercio

China es uno de los principales socios comerciales de Ecuador y el más grande comprador de productos no petroleros. Según la Federación Ecuatoriana de Exportadores (Fedexpor), entre enero y octubre del 2022, las exportaciones hacia el país asiático se incrementaron en un 77%.

[Ver más](#)



Ecuador y China concluyeron el cierre técnico del acuerdo comercial. El Comercio

El Gobierno informó que Ecuador y China llegaron al cierre técnico de las negociaciones para la posterior firma del Tratado de Libre Comercio (TLC).

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#), [El Telégrafo](#), [La Hora](#), [La República](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 04 de enero de 2023

Corea del Sur busca reforzar presencia de su industria automotriz en Ecuador. La República

Corea del Sur pretende robustecer la presencia de su industria automotriz en Ecuador, en el marco de un plan para fortalecer las relaciones comerciales entre ambos países, informó este lunes la Secretaría General de Comunicación de la Presidencia.

[Ver más](#)



EE.UU. respeta la salida de Juan Guaidó y ratifica que Maduro no es un «líder legítimo». La Hora

Estados Unidos dijo que respeta la decisión de la Asamblea Nacional de Venezuela de 2015, controlada por la oposición, de suprimir el llamado Gobierno interino de Juan Guaidó, al que EE.UU. ha estado reconociendo como presidente interino del país suramericano.

[Ver más](#)



Zelenski habla con sus aliados sobre las hostilidades de la guerra con Rusia. El Comercio

El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, ha mantenido este martes 3 de enero del 2023 dos conversaciones, una con Jonas Har Stere, primer ministro noruego, y con Mark Rutte, primer ministro de Países Bajos. Allí ha sostenido sus impresiones sobre la marcha de la Guerra con Rusia.

[Ver más](#)



Nueva subvariante de Ómicron eleva casos de covid-19 en Estados Unidos. El Comercio

La nueva subvariante de ómicron, la XBB.1.5, se está expandiendo a lo largo de Estados Unidos y representa ya alrededor del 40% de los casos de covid-19 en el país, frente al 20% que suponía la semana pasada.

[Ver más](#)



Alemania se niega a pagar compensaciones a Polonia por Segunda Guerra Mundial. El Universo

“Según el gobierno alemán, el tema de las reparaciones y las indemnizaciones por los daños debidos a la guerra está cerrado y el gobierno alemán no tiene intenciones de abrir negociaciones por este tema”.

[Ver más](#)



OPINIÓN

Allanar el camino. Hugo Darquea López. El Mercurio

En esta línea, la mayor preocupación radica en el impacto de la delincuencia como el asesinato, robo, violación y sicariato, agravados por el crimen organizado, hechos que exigen soluciones integrales. Los datos sobre el decomiso de estupefacientes cifran doscientas toneladas, siendo el Ecuador, según la ONU, el tercer país del mundo que más droga incauta. Dato que demuestra la acción gubernamental para eliminar el nivel expansivo de la delincuencia. El gobierno debe hacer más.

[Ver más](#)

EL MERCURIO

¿Qué decidirá el demos? Ramiro Rivera Molina. El Comercio

Giovanni Sartori expuso hace algunos años, en un Congreso de Ciencias Políticas, acerca de la democracia y el buen gobierno. Afirmó, en sentido metafórico, que la democracia es una maquinaria, o una estructura institucional con un conjunto de operadores que son los elegidos y gobernantes. Cuando la maquinaria tiene problemas, atacamos únicamente a los maquinistas, pero omitimos al demos, o sea al pueblo o los ciudadanos. Añadiríamos en nuestro caso, desconocer las piezas de la maquinaria que no concuerdan con el requerimiento de una democracia eficiente. Tenemos un eje de la máquina (Constitución), lleno de adornos inútiles o infinitas promesas.

[Ver más](#)

EL COMERCIO



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 04 de enero de 2023

<p>¿Lasso prioriza lo social? Sebastián Mantilla B. El Comercio Los niveles de extrema pobreza y pobreza se han disparado en los últimos meses. Le deserción escolar se mantiene elevada. Pese a tener un médico como vicepresidente, la prestación de los servicios de salud pública es calamitosa. Siguen sin resolverse los graves problemas de la seguridad social (IESS). La violencia e inseguridad sigue creciendo. La lista sigue y es extensa... Aunque muchos de estos problemas vienen del pasado y son de carácter estructural, no hay políticas públicas, ni acciones concretas del gobierno para enfrentar estos problemas. Ver más</p>	<p>EL COMERCIO</p>
<p>Loor a la prensa libre del Ecuador y el mundo. Juan Carlos Cobo Rueda. El Comercio 7) Destruyen a las FF.AA. y Policía, corrompen a sus miembros y descabezan a sus críticos violando la Constitución. “Sí se deben al país, no a un grupo corrupto, antidemocrático y antisoberano”. Y “acaban siendo la fuerza de un Estado criminal”. Loor al diario “El Universo”, “Expreso”, “U. Noticias y El Comercio”..., (que pasa por problemas financieros a superar por el bien de sus empleados y edición), “La Hora” sólo en la web y “Hoy” que sufrió persecución y desapareció. “La gente no entiende que, sin prensa libre no hay naciones libres, democráticas y justas; uno de los agujeros mortales y totalitarios del SSXXI”. Ver más</p>	<p>EL COMERCIO</p>
<p>Por Jipijapa. Esneyder Castro Salvatierra. El Universo Formulo votos del 2023 por Jipijapa, Manabí, que no desmaye la esperanza de que el Gobierno nacional le preste apoyo a sus necesidades cantonales de salud pública, trabajo, educación, seguridad... Ver más</p>	<p>EL UNIVERSO</p>

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Militares impiden ingreso de draga peruana para minería – RTS 3-enero-2022 Soldados que realizan controles en la frontera con el Perú, en la cuenca del río Curaray, detectaron la presencia de una draga con bandera peruana para minería que pretendía ingresar al Parque Nacional Yasuní. La droga sería utilizada para la minería ilegal. Ver más</p>	
<p>CNE aprobó el fondo de promoción electoral para las elecciones –Teleamazonas 3-enero-2022 Ver más</p>	
<p>Autoridades ecuatorianas tuvieron reuniones con cancilleres de otros países en su visita a Brasil – TC 3-enero-2022 Ver más</p>	
<p>Aspirantes a universidades públicas deberán registrarse en portal web – TVC 3-enero-2022 Ver más</p>	
<p>Juntas receptoras del voto con modificaciones para garantizar el escrutinio – TVC 3-enero-2022 Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 04 de enero de 2023

<p>¿Nueva consulta popular? Mención FF.AA. Ecuavisa 3-enero-2023</p>	
<p>llegada de Germán Cárceles a Ecuador – TC 3-enero-2023 Ver más Nota referente Ecuavisa RTU</p>	
<p>Trabajadores que ganen más de 1 751 al mes pagarán el IR – Teleamazonas 3-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Autoridades pedirán declaratoria de emergencia del sector eléctrico – Teleamazonas 3-enero-2022 Ver más</p>	
<p>Germán Cárceles en manos de la justicia ecuatoriana – TC 3-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Ecuador se incorporó hoy al Consejo de Seguridad de la ONU. Ecuavisa 3-enero-2023 Nota referente TC</p>	
<p>Ministerio de Salud no tiene un sistema de inventario para registrar los medicinas – Ecuavisa 3-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Denuncian a Richard Gómez por usurpación de funciones- Ecuavisa 3-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Islas Galápagos se han convertido como puntos de abastecimiento de combustible para el narcotráfico. TC 3-enero-2023 Ver más</p>	
<p>Presidente Lasso se pronuncia sobre la captura de Germán Cárceles. Teleamazonas 3-enero-2023</p>	
<p>Se efectúa el traslado de Germán Cárceles a la ciudad de Guayaquil. Teleamazonas 3-enero-2023</p>	
<p>El Presidente se refirió a varios temas en Guayaquil – TC 3-enero-2023 Ver más</p>	